
  

 

 

 

 

 
 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
Procès-verbal de la séance de consultation publique du Conseil municipal de la paroisse de 
Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue lundi, 14 août 2017 à 19 h 30, à l’Hôtel de ville, situé au 
1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la présidence du maire, M. Jacques 
Lavallée. 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Teresa Gagnon  
  Geneviève Girard 
 
 MM.  Guy Chamberland 
  Frédéric Bélisle 
    

QUORUM 
Le directeur général et secrétaire-trésorier, M. Fredy Serreyn, est présent. 

 
 

 

2017-08-001              Ouverture de l’Assemblée régulière 
 
Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Geneviève Girard:         

 
L’ouverture de l’Assemblée à 19h30.  

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-08-002  Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par Geneviève Girard, appuyée par Frédéric Bélisle: 
 
 L’adoption de l’ordre du jour tel que déposé, en laissant le point varia    
 ouvert. 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
   2017-08-003  Rapport de l’inspecteur pour le mois de juillet 2017 

 
Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Frédéric Bélisle: 
  
L’adoption des rapports de l'inspecteur pour le mois de juillet 2017, selon les 
documents déposés. 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
2017-08-004  Adoption des procès-verbaux de l’assemblée spéciale du 

 21 juin et l’assemblée régulière du 4 juillet 2017  
 
 Remise à une date ultérieure. 
 
 
 
2017-08-005 Adoption du deuxième projet de règlement 401-15 
 
   
CONSIDÉRANT la résolution 2017-01-008 adoptant le règlement 401-15; 
  
 
 
 



 
 
 

Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé par Teresa Gagnon: 
 

    
 
   D’adopter le « DEUXIÈME PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 401-15 

MODIFIANT LE RÈGLEMENT NO 401 INTITULÉ ZONAGE AFIN DE 
CRÉER LA ZONE R10 ET AGRANDIR LA ZONE R-4 ».  

 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
2017-08-006 Mandat de représentation Me Paradis, Lemieux, Francis 

s.e.n.c. 
 
CONSIDÉRANT  la réception de la correspondance du M.E.N.V.I.Q. 

 relativement au projet de pavage du secteur de la rue 
 Ménard et 13ième avenue; 

 
    CONSIDÉRANT    la nécessité de représentation de la municipalité dans la 

 régularisation du dossier de la demande de dérogation; 
     

                  
Il est proposé par Guy Chamberland , appuyé par Frédéric Bélisle: 
 
D’autoriser le mandat de représentation de Me Elaine Francis pour la 
Municipalité et de lui transférer l’ensemble des documents nécessaires; 
 
 

        Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
 

2017-08-007       Ouverture des soumissions - projet 225 phase 2 
     - pavage rue des Saules 
     - trottoir route 133 péri-urbain 
 

            CONSIDÉRANT       que le dépôt des soumissions pour le projet 225 phase 2 
 aura lieu le 15 août 2017 à 14h00 ; 

 
 CONSIDÉRANT        que le dépôt des soumissions pour le pavage de la rue Des 

  Saules aura lieu le 15 août 2017 à 13h00 ; 
 
 CONSIDÉRANT        que le dépôt des soumissions pour les trottoirs de la route 

  133 péri-urbain aura lieu le 18 août 2017 à 13h00 ; 
 
 
 

De convoquer    une assemblée spéciale pour l’attribution des contrats le 21 
août 2017 à 20h00. 

 
  
 
2017-08-008 Budget supplémentaire pour le C.A.S. – Journées de la 

Culture 
                                        
CONSIDÉRANT qu’une contribution de 1500.00$ supplémentaire au budget 

d’opération annuelle est demandée par le C.A.S.;  
 
CONSIDÉRANT que cette activité spécifique vise une exposition d’une 

résidente de Sabrevois dans le cadre des « Journées de la 
Culture », en collaboration avec le Musée des Beau-Arts; 

 
 
 
 



 
 
 

Il est proposé par Teresa Gagnon, appuyée par Geneviève Girard: 
 
 
D’autoriser le paiement d’un versement de 1500.00$ au C.A.S. à titre 
d’acquisition permanente de reproductions des œuvres artistiques; 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
  
 

 
2017-08-009 Lettre d’appui au sanctuaire pour le financement de la 

rampe d’accès à l’église. 
 

Il est proposé par Teresa Gagnon, appuyée par Frédéric Bélisle: 
 

  D'autoriser la rédaction d’une lettre d’appui de la Municipalité   
  relativement à leur demande de financement de la rampe d’accès à l’église 
  Sainte-Anne; 
 
   

Adoptée à l’unanimité. 
 

 
2017-08-010         Mandat de réalisation à une firme d’ingénieur pour la 

réalisation d’une étude/plan directeur; faisabilité 
d’implantation d’un réseau de distribution d’eau potable 
pour le secteur 36ième avenue à 55ième avenue. 

  
CONSIDÉRANT  le projet d’alimentation en eau potable par un réseau 

municipal pour le secteur du rang Bord-de-l’Eau (36ième à 
55ième avenue); 

  
CONSIDÉRANT que ces documents préliminaires sont requis pour toute 

demande de subvention et pour une consultation publique 
auprès des résidants du secteur;  

    
Il est proposé par Teresa Gagnon, appuyée par Geneviève Girard: 
 
D’autoriser l’appel d’offre pour un mandat de conception et réalisation de 
l’étude de faisabilité ainsi que l’évaluation des coûts pour l’implantation 
d’un réseau d’aqueduc pour le secteur; 
 

  
Adoptée à l’unanimité. 

 
 
 

2017-08-011 Autorisation de signataire des chèques : fond consolidé 
municipal et compte bibliothèque. 

 
CONSIDÉRANT que suite à la proclamation d’élection de M. Jacques 

Lavallée à titre de Maire; 
 
CONSIDÉRANT que Mme Suzanne Marcoux était signataire au compte 

chèque de la Bibliothèque; 
 

 
Il est proposé par Frédéric Bélisle , appuyé par Guy Chamberland: 
 
D’autoriser M. Jacques Lavallée à titre de signataire pour le compte 
municipal en remplacement de M. Denis Rolland;  
 
D’autoriser Mme Josée Mayer à titre de signataire autorisée pour le 
compte de la Bibliothèque;  
 
 

Adoptée à l’unanimité. 



 
 
 
 

2017-08-012 Nomination au poste de Pro-Maire 
 
 

Il est proposé par Jacques Lavallée, appuyé par Frédéric Bélisle : 
 
La nomination de M. Guy Chamberland à titre de pro-maire pour le reste 
du terme; 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-08-013              Dépenses du mois de juillet 2017 à être autorisées 
  
 

   CONSIDÉRANT  que les membres du Conseil ont reçu la liste des dépenses 
 du mois de juillet 2017 et que ceux-ci confirment en avoir 
 pris connaissance; 

 
 

  Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé par Geneviève Girard: 
 
 D’autoriser les factures et le paiement des dépenses du mois de juillet 
 2017 et ce, tels que présentés dans le rapport mensuel. 
 
 Avec la certification de fonds disponibles par le secrétaire-trésorier. 
 
 
 

Adoptée à l’unanimité. 
 

  
 

2017-08-014               Correspondance  
 

     Invitation par les représentants du « Domaine Pourki » à un 
 5 à 7 afin d’inaugurer les nouveaux aménagements du site; 

 
 
2017-08-015 Varia  
 

  
 2017-08-015.001  L’Association des riverains de la rivière Richelieu 
 
 

CONSIDÉRANT la demande de l’association à l’effet de contester la cote de 
crue représentant la « ligne des hautes eaux »; 

 
CONSIDÉRANT que la « ligne des hautes eaux » doit être relevée sans 

inondation ou débordement et qu’actuellement situé à 96.26 
pieds est plus haute que la moyenne de juillet à 94.70 pieds; 

 
CONSIDÉRANT que cette « ligne des hautes eaux » ne semble pas respecter 

la Loi et qu’elle cause un grave préjudice aux citoyens 
riverains ainsi qu’aux propriétaires situés à l’intérieur de la 
plaine inondable; 

 
 Il est proposé par Frédéric Bélisle, appuyé  par Jacques Lavallée: 
 
Que le Conseil de la Municipalité de Sabrevois considère que la « ligne 
des hautes eaux » à 96.26 pieds est possiblement une erronée; 
 
Que cette constatation est appuyée par une étude d’un ingénieur  
hydraulique; 
 

  
      Adoptée à l’unanimité. 



 
 
 

 2017-08-015.002  Horaire d’utilisation du gymnase de l’école 
 
 

CONSIDÉRANT la demande par M. Denis Clouâtre pour la validation de 
son horaire de cours de karaté; 

 
 

Il est proposé par Guy Chamberland, appuyé  par Geneviève Girard: 
 
L’autorisation de la Municipalité auprès de la Commission scolaire pour 
la tenue de cette activité et la réservation de cet horaire d’utilisation du 
gymnase; 
 
Que la Municipalité prend responsabilité des lieux lors de cet horaire et  
avise la direction de l’école primaire; 
 

  
      Adoptée à l’unanimité 
 
 
2017-08-015.003 Vente de garage/autorisation municipale 
 
 

         CONSIDÉRANT que la période d’autorisation pour les ventes de garage sans 
    frais sur l’ensemble du territoire au printemps 2017 a été  
    bien reçu par la population; 

 
CONSIDÉRANT que le Conseil désire autoriser également la tenue de vente 

de garage pour la période d’automne;  
 

Il est proposé par Teresa Gagnon, appuyée  par Geneviève Girard: 
 
D’autoriser la tenue de ventes de garage sur le territoire lors de la fin de 
semaine de la fête du travail soit les 1, 2 et 3 septembre 2017, sans frais; 
 
                 Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

2017-08-015.004    Bacs de compostage domestique 
  

           
Il est proposé par Teresa Gagnon, appuyée  Geneviève Girard: 
 
D’autoriser la subvention représentant 50% du prix d’achat ou de 
possibilité d’acquérir auprès de la municipalité un composteur 
domestique, aux citoyens intéressés;   
 
 
De publier cette offre à l’intérieur du journal municipal et sur le site web; 
 
 
                 Adoptée à l’unanimité. 
 
 

2017-08-015.005            Avis de motion – Règlement de dérogation au règlement 
de protection des eaux 

  
 

AVIS DE MOTION est présentement donné par la conseillère Mme 
Geneviève Girard que lors d’une prochaine assemblée, il sera adopté le 
règlement de dérogation au Règlement de protection des eaux de puits; 
 
Projet de règlement uniformisé ayant été remis à l’ensemble des 
Conseillers ce qui dispense de lecture;      
 
 
     



 
 

2017-08-016 Période de questions 
 
 
 

2017-08-017  Fermeture de l’Assemblée 
 

 
Il est proposé par Guy Chamberland : 

 
La fermeture de l’Assemblée à 20h00.   

 
Adoptée 

 
 

_____________________________   ________________________________ 
Jacques Lavallée, maire   Fredy Serreyn,  Directeur général et 
      Secrétaire-trésorier 
 


